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MUNICIPALIDAD DE CONCHALÍ 
CONCEJO 

RESUMEN ACTA 

En Conchalí, se inicia la se 
el salón La Cañadilla, presi 

CONCEJALES PRESENTES  

1. SRA. GRACE  ARCOS  MA 	A 
2. SR. SANTIAGO ARRIAGA 	OJAS 
3. SRTA. MARJORIE MELO VALENZUEL 
4. SRA. PATRICIA MOLINA MOLINA 
5. SRTA. DENNISSE PALACIOS GUZMÁN 
6. SRA. NATALIA SARMIENTO MEDINA 
7. SR.  MARIO SOTO ALARCÓN 
8. SR.  CARLOS SOTTOLICHIO URQUIZA 

DIRECTORES MUNICIPALES 
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RESENCIAL 
PRESENCIAL 
PRESENCIAL 
PRESENCIAL 
PRESENCIAL 
VÍA REMOTA 
PRESENCIAL 
PRESENCIAL 

1.  CLAUDIA FAÚNDEZ FUENTES ADMINISTRADORA MUNICIPAL 
2.  DANIEL BASTIAS FARIAS SECRETARIO MUNICIPAL 

DIRECTOR ASESORÍA JURÍDICA (S) 
3.  ALICIA TORO YÁÑEZ DIRECTORA DE CONTROL  
4.  MARÍA TERESA ARROCET RAMÍREZ SEC.  COMUNAL DE PLANIFICACIÓN 

TEMAS:  

1. Cuenta. 

2. Presentación "Informe de Auditoría Financiera y Contable de la Municipalidad 
de Conchalí periodo 06.12.2016 al 28.06.2021", de la empresa ERF Chile 
Auditores- Consultores Ltda. 

3. Aprobación Modificación Presupuestaria N°10 

4. Aprobación Modificación Presupuestaria N°11 

5. Aprobación de los costos anuales de operación y mantención de la iniciativa 
denominada "ADQUISICIÓN CHIPEADORAS PARA MANEJO DE PODAS 
VARIAS COMUNAS DE LA REGIÓN METROPOLITANA, SEGUNDA ETAPA", 
Código BIP 40055916-0, modalidad de postulación Circular 33 (Subtítulo 29) 
del Gobierno Regional Metropolitano de Santiago, con el siguiente detalle: 
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COSTOS MONTO ANUAL 
OPERACIÓN $ 	5.606.400 
MANTENCIÓN S 14.400.000 
TOTAL $ 20.006.400 

6. Varios 

COMPLEMENTO CITACIÓN  

1.- Aprueba Modificación de dos Representantes del Alcalde, en el Comité de 
Bienestar, periodo 2022 — 2024, en conformidad a lo dispuesto en el artículo 10 de la 
Ley N°19.754: 

Donde Dice:  
Felipe Benavides Bañados 
Patricio Tolossa Morales 

Debe Decir:  
Alejandra González Meneses  
Ingrid  Malfatto Pérez 

2.- Aprueba Otorgamiento Subvenciones Municipales a las instituciones que se 
indican. 

3.- Entrega Modificación Presupuestaria N°12 

PRIMER TEMA  
CUENTA  

1. Entrega Tramitación Cuenta Sesión Ordinaria 20.07.23. 

2. Informe de Actividades Municipales semana del 17 al 23 de julio de 2023. 

3. Oficio N°358 de CORESAM, de fecha 19.07.23, da respuesta a consulta 
realizada por la concejala Melo, quien solicito informar estado de las ambulancias del 
SAR 24 HORAS y SAPU de Conchalí. 

4. Oficio N°359 de CORESAM, de fecha 19.07.23, da respuesta a consulta 
realizada por la concejala Molina, quien solicito informar sobre habilitación de espacio 
que funcione como SAPU en Cesfam Symon Ojeda. 

/=-Memorándum N°175 del Alcalde, de fecha 21.07.23, informa sobre pago de 
cotizációs previsionales de los funcionarios municipales y la Corporación Municipal, 

..--;---coLresporKtiénte al segundo trimestre del año 2023. 

AL  111  ti N IdDR I C)  
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6. Memorándum N°359 de la Secretaría Comunal de Planificación, de fecha 
26.07.23, remite Informe Primer Semestre del Plan Anual de Gestión 2023. 

7. Memorándum N°285 de la Dirección de Administración y Finanzas, de fecha 
21.07.23, remite Informes correspondientes al Segundo Trimestre año 2023, según lo 
establecido en el Artículo 27, de la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades: 

,7 Contrataciones de personal y honorarios trimestre abril-junio 2023 
✓ Informe sobre el detalle mensual de los Pasivos acumulados Municipales y de 

la Corporación de Educación, Salud y Atención al Menor, al 30 de junio 2023. 
✓ Certificado sobre el pago de cotizaciones previsionales de los funcionarios 

municipales, al 30 de junio 2023. 
,7  Certificado de Cumplimiento de Obligaciones Laborales y Previsionales 

CORESAM, al 30 de junio 2023. 
✓ Contrataciones de bienes y/o servicios del trimestre abril-junio 2023. 

8. Informe Final N°584/2022 de la Contraloría General de la República, de fecha 
26.07.23, sobre Investigación Especial a la Corporación Municipal de Conchalí de 
Educación, Salud y Atención de Menores. 

En relación al Punto 8 de la Cuenta, el Secretario Municipal señor Daniel Bastias, 
da lectura al resumen ejecutivo. 

La concejala señora  Grace  Arcos M., agradece que se haya dado lectura de los 
principales resultados, le parece que estos son bastante categóricos y complejos, por 
lo mismo que, señala que citara a una Comisión de Hacienda a fin de analizar el tema 
presupuestario. 

SEGUNDO TEMA  
PRESENTACIÓN "INFORME DE AUDITORÍA FINANCIERA Y CONTABLE DE LA 
MUNICIPALIDAD DE CONCHALÍ PERIODO 06.12.2016 AL 28.06.2021", DE LA 
EMPRESA ERF CHILE AUDITORES- CONSULTORES LTDA.  

El Alcalde señor René De La Vega F., ofrece la palabra. 

La Directora de Control señora Alicia Toro Y., señala que la Empresa adjudica para 
esta Auditoria fue la Empresa ERE Chile Auditores — Consultores Ltda., la cual tenía 
un plazo de 90 días corridos para efectuar su estudio, mediante Decretos fue 
necesario incrementar el plazo en algunas oportunidades. Ofrece la palabra al señor 
Franco Riquelme. 

El señor Franco Riquelme, socio de la Empresa, expone en base a  power point,  
documento que forma parte integrante de la presente acta. 
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IERf CH LE  

Auditorio Externa 

ERF 
OBJETIVOS DE AUDITORÍA 

 

• Emitir uno  opinion  profesional e independiente respecto a lo rozonabilidad de los estados 

financieros, en conformidad con la contabilidad gubernamental chilena, Oficio Circular N 60.820 
y Resolución N*3, Normas internacionales de Contabilidad para el Sector Público. 

• Oetermmor se el control interno munkipal ha sido asedado e implementado poro proporciono, 
uno seguridad razonable respecto de la fiabilidad de los sistemas de Información financiera, la 
proteccion de sus attmas y el cumplimiento de las leyes y normas que rigen el actuar financiero, 
presupuestario y contable. 
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ERF CHILE 	ESTADOS FINANCIEROS 

• Estado de Situación Financiera o Balance General. (Activos, Pasivos, Patrimonio). 

• Estado de Resultados. (Ingresos y Gastos Contables). 

• Estado de Situación Presupuestario. (Ingresos y Egresas Presupuestarios). 

• Estado de Flujos de Efectivo. (Movimientos de Efectivo). 

• Estado de Cambios en el Patrimonio Neto. (Variación del Patrimonio). 

• Notas a los Estados Financieros. (Notas Explicativos) 

ERFI CHIL.:: 	OBJETIVOS DE LOS ESTADOS FINANCIERO  

• Proporcionar información que sea útil para los usuarios de los estados financieros o efectos 
de rendición de cuentas y tomo de decisiones 

• Esta información debe resultar de utilidad para los usuarios con el objeto de determinare! 
nivel de servicios que puede suministrar lo municipalidad; su capacidad para cumplir 
adecuadamente sus objetivos, apoyar lo evaluación de sus operaciones, favorecer el interés 
de la rendición de cuentas, y facilitar la evaluación de los logros okanrados y de los recursos 
aplicados en la prestación de los servicios públicos. 

• Las municipalidades deben rendir cuentas o los que les suministran recursos, y o los que 
dependen de ellos paro utilizo( esos recursos poro 40 prestación de servicios durante el 
transcurso de sus operaciones, mediante la presentación de estados financieros, 

• El cumplimiento de rendir cuentas requiere el suministro de información sobre lo gestión de 

la entidad. 
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ERF 

 

,321411~1.0...EIT~~21  

    

to  ird orrnorkIn financMra debe permitir o  k's  usacrios evoluor a ro menos los siguientes. ternos: 

• Lo lavajo()  et  °notifica financiero de fa municipatglad. 

• Lo copocklod poro proporcionar bienes y setYkios según sus objetivos. 

• So los recursos se han utikodo de ocuer do con e 'presupuesto legalmente aprobada. 

• Las hmisaoones legales que afectan en/o,  ma  importante lo utilizaron de tos recursos. 

• e origen y oplicarián de sus recursoslinoncieros 

• Lo solYencia, liquidez y cay.socklad poro finorscia sus octnáckdes, coma omisos y obligaciones,  

• Si la sltuación etarranka Y fina« iero de kr municipafidadho YarkdO Positiva o negotiyomenty como 
consecuencia de fas operaciones r "aliadas 

• Si los inor esos hon sido suficientes paro Mondar los bienes y servicios proa:normadas. 

• Si se non r espec fado los knites Riadas de endeudamiento. 

• La comparo< ión de tos logros akanzados con los objethos y metas previstos. 

• tos gostos y efkiencio de los servis-íos prestados. 

ERF 

 

OKTAMENTES DE AUDITORIA  

   

    

Opinión sin salvedades; se trata de una  opinion  sin observaciones respecto o lo 

rozo:labilidad de los estados financieros, en todos sus aspectos significativos. 

Opinión con salvedades; salvo los salvedades que el auditor exprese en la "Opinión 

con salvedades", los estados financieros resultan ser rozonobles en todos sus aspectos 

significativos. 

Opinión adversa; en atención o los resultados obtenidos, se ha reunido suficiente 

evidencia que permite aseverar que los estados financieros no resultan ser razonables. 

Abstención de opinión; en aspectos significativos de los estodos financieros, no se ha 

podido contar con la evidencio suficiente que permita al auditor formarse uno opinión 

respecto o la rozonabiltdad de los estados financieros. 
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ERF 
DUDAS TRANSVERSALES EN LAS MUNIC1PAUDADES DE NUESTRO PAiS 

• ¿Existe resguardo del potrinsonioinstituclonol? 

• ¿$e habrán utétodo en formo efKat Y eficiente tos recursos asignados 7  

• ¿Cuáles el estado actual dejo, proyectos de 'inyer .skm yo,  barommtnunkilloles? 

• ¿(sial secó el origen delcobra de multas o devoluciones? 

• ¿Cuillserd  et  nivel de endeudamiento de lo munkipolctod? 

• ¿Estoy cumpliendo opoe tunumente con las fer•ditiones de cuentos? 

• Vi:sisarán deudas presentes que no son de nueStrOC 	nto? 

• ente Pa onl Actos de interesen Jo asign000n de recursos financrer os? 

• Cubres la actual látisocklil económica v linonriero del munir Oro, deficrt suPeravit 
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,POR QUÉ ABSTENCIÓN DE OPINIÓN? 

En general, no existe uno practica contoble en lo municipalidad y setter-íos traspasados, que permito 
ev,denvaz 10  carlfecodzi PeriOdiC0 de onolisis de cuentas o estados demostrativos de cuentos contables 
de Activos, Pasivos, Patrimonio lintituoonol, y Resultodos, perntruendo con esto sustentar fo 
presente:van de estados financieros razonables 

Lo normativa contable vigente hasta el 31 de diciembre de 2020 se encontrobo contenida en el Oficio 
Ortulor N -60.820.- Desde el 02 de enero de 2021, entró en vigenc,o lo Resolución 01-3 denomirsado 
'Normas Mternacionoles de Contabdidorl para el Sector Público, Mar; ambos normas emitidos por lo 
Controlorla Genero: de lo República 

Gyentas Tipos 

• Deudores o Derechas por Cobrar 
• Acreedores o Obligaciones por Pagor 
• Control de Inventorios de Bienes de Uso, Intangibles, 
• Control de Proyectos y Programas Institurionales, presup•mstor+os y en admin tracio", de fondos. 
• Registro contable de derechos de cobro de licencias Médicas. 
• Registrada Inventarias de Prigrbles, Medicamentos, otros. 
• Notas explicativos que contengan el detalle de lo composioon de sordos de derechos y obligaciones. 
• Otros. 

ERF, 
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~AS TRANSVERSALES EN LAS MUNICIPALIDADES DE NUESTRO PAJE 

• (optamos Con ,ecwsos dp OnitieS paso enfrenta,  Situaciones eonanaenteSq<se reOelenc sdidcidd 
inmedroto ? 

• ¿fi sistema de Educación o Sokai Público es deficitario?,  fn  este contexto, z Redujeren de opone morropot 

poro su financiamiento y opa °cuán 

• ¿Existen cuentas pos cobs or que la mum000ltdod tengo de echo o pes c.thr  fit  este contexto, e Realiza tos 

gestiones poro obtener estos recursos.). 

• ¿Los Modifico< boa Psesupuestü,iQs se encuentran opr °bodas por el Concejo Municipal? 

• ¿Cuáles son los Contratos Isrgentes que lo Munlcoakdad bu suscrito con terceros? 

    

ERF, PRINCIPALES OBSERVACK)NES 

     

• tollo de rmplemer)tocrón de los Normas Inters.oc,,onoles de Contobdtdod poso el Se< tos Público, Resaludan In 

• Ausencia de practicas rekrrionarkts con la confeccion de CadOsrs de cuentas o estados demostrativos de cuentos 
contables 

• Soldas de arrastre sin detalle de su rompas:rían, tales como; (ojo, Inversiones Financieros, (atentos por Cobrar, 
Cuentos por Pnaar, Anticipo de Fondos, Depósito de Terceros, Deudores de tftrier fa Rerupc•cción, Mitro F:io, entre 
otros 

• Inconsistenelos en ks c>resentoción de Estados 'mondaos 

• Dimisiones y /afta de canten kit en fa presentocion de Notas Expiirotivos 

• Falto de implementada') de uno metodología pul o la evaluación del clero joro de activos. 

• "orto de sean° o de 1:9 owsiones y fsamoCiones de Contable& 

• Foto" dr definxxin y apkornin de 	as Contables 

• Ausenc ro de Auxilios de su.  t»o Fil0 Que sustente kit cifras de øier,es corporales 
	

e inmuebles. 
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ERF 

 

PRINCIPALES OBSERVACIONES 

   

    

• F atto de designación de un J'indiano, io/u responsobie del epol te de cae, aciones 50502e 010101 

• Foka de un Sistema  Pt  ~atrio y Reporte de Operaciones Sospeche" ROS,  

• Falto de Onotemen faetón de lonoles de denuntios instieurionotes. 

• k'ntin de COnieCtión de uno Matra de Riesgos que considere .gqemids de fraude 

• Folio de elpotio físico suficiente poro amuelan do< ~emoción de respaldo en dependencia de Rentas 
MunicIpaies 

• Monooks de Procedimientos V5irS5ilQfi desoc rucia  or"  

/(3-- 
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ERF C H!L E  PRINCIPALES OBSERVACIONES 

     

• Cuentos de Dhp obádod ro Moneda N'ocian& dors soidos *t' escalares 

• Cuentas Cor rientes Bancarias sin Concireatión &incuria Actuatjtatta 

• Apode, odos Sanronos no Actuatitodas 

• Incons.isterkia en C PM/ okt ocian de tibtos de Remonetrotoo s, 

• 'otro de Registro  (onto  ore opor tuno do rjewngarniento de (ker,(43$ Mé4iCO3,  

• Falto de Registro Corito» oe Reajustes de Licencias Médicos. 

• ~Veteen en Adininisfroción de Fondos (Proyectos de "vi sión)no Activodos 

• Diferencio, detectadas en los montos asignados o Permisos de Cacutoción, en bose o su tasai,on 

• Errores en el Reintjo de Ingresos armadas de 'lamas por Potentes Munwiptdel. 

• Auworro de Manual de  of  ewnción de (mondo de M'Ovos 

• F ottude deuonot ron de un foncionosío/o responsuble dei prepare de »Pociones sospecl 
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ERF 

 

faCOMENDACIONES DE AUDITORM 

    

• lbrokar un diagnostico en la r» «cito+ de Adrnir7rStraCiOn y finonws y cz, equipo de trapajo, si cuentan con Ion 

herramientas técnicos que /es permito,' impskimentai NiC5p. preparar estados financieros con análisis o estados 

demostrativos de cuentas. 

• Capacitar o func onorias/as en aque*os brechas detectado% 

• Reokar un diagnastKo respecto a la suficiencia de per tonal poro osnnir estas toreos, de ser necesario. evaluen la 

irworporacian de  prof  esionalesidrineos. 

• Reokror un levontonskmta de ,Fas f unciones ejecutados en  to  octliakdad en  OAF,  coa ed  propósito de evaluar la 

asignación de anakso de cuentos a funcionarios/as. 

• Jerarquizo' los observaciones detectadas. definiendo un  pion  de acción, abordondoen pirmeco instancia aquellas 

materias que mayor impacto germinen los estadas financieros, toque incluye fa determiaarian de ~sis de 

cuentas contables. 

• Incorporar en Plan de auditor» anuol la retnsión del cumolinuento de situaciones detectadas. 

• Evaluar lo implementación de la recomendación señalado:ten la Ley N 20.393, Encargridode Preve« ián de 

kit'sOns. 

• Actualizar las Manuales de Procedimientos, uplic ndo pruebas de so einnolnuento. 

ERF 

FIN PRESENTACIÓN 

Terminada la presentación el Alcalde ofrece la palabra. 
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La concejala señora  Grace  Arcos M., agradece la presentación. Le preocupa el 
resultado de esta Auditoria, señala que en el año 2020 tuvieron a la mano el Informe 
Final 631, de la Contraloría General de la República, el cual fue un informe bien 
focalizado sobre los gastos asociados bienes y servicios de consumo para el periodo 
comprendido entre el 01 de enero al 31 de diciembre de 2019 en el marco de la 
pandemia, en la difusión y publicidad del COVID y en ese entonces, algunos 
resultados de la Auditoria, que era bastante focalizada, en ese entonces muchos de 
los énfasis que hizo esta Auditoria, este resultado son bastante parecido, desde su 
punto de vista. Le señala al Alcalde que no se han tomado las oportunidades, los 
mismos informes señalan plazos para el cumplimiento, espera que haya mejoras en 
los procedimientos. 

La concejala señora  Marjorie  Melo V., señala que ha quedado muy preocupada en 
relación a la presentación, pero al mismo tiempo con mucho interés de avanzar en lo 
que se viene 

La concejala señora Dennisse Palacios G., comenta que muy lamentable que no se 
pueda entregar una opinión favorable o desfavorable por la falta de antecedentes. La 
falta de funcionarios en inminente, por tal motivo, se reitera una y otra vez la necesidad 
de un llamado a Concurso Público. Ahora bien, señala que le quedan algunas dudas 
frente a lo expuesto, sobre "posibles procedimientos" "peritaje" "auditoria forense" 
"auditoria de procedimiento acordado" solicita se explique brevemente, no le queda 
claro si es una sugerencia, a su entender, quizás el tema del peritaje vendría siendo 
la mejor opción ante la evidente falta de antecedentes. 

El concejal señor Carlos Sottolichio U., expresa que le llama mucho la atención, 
porque hace años atrás, también se realizó una Auditoria en CORESAM y, la 
respuesta entregada por los Auditores fue que no se podía emitir informe por falta de 
documentación, cree que es una práctica repetir la misma opinión, no sabe si existe 
ocultamiento de información, los documentos no estaban. Comenta que acá el Alcalde 
no quiere entender que el Municipio está liderado por el Alcalde y el Concejo, quizás 
no lo sabe, o ningún abogado se lo ha dicho, cree que el proceso que han vivido, 
desde que asumió el señor René De La Vega, es un aminoramiento, desaparición, 
estrangulamiento de una Política Institucional de Gestión Pública Local, hay 
situaciones penosas, Direcciones en que su Directivo no duran más de 1 año, si el 
Alcalde conociera en profundidad el documento expuesto, cree que no podría dormir 
tranquilo, está administrando una Institución totalmente frágil; menciona que varios 
Directivos se acercan a expresar su disconformidad con la gestión y el Alcalde. Señala 
que este trabajo es la base para un segundo piso que debiera este Concejo tomárselo 
en serio, ya que será el Concejo quien deba ver el futuro de esta Institución y así volver 
a contar una Gestión Pública de calidad, se debe invertir en ese segundo piso, se 
requiere de expertizaje que oriente la gestión municipal para tener una política 
institucional adecuada, para tener los controles adecuados, para tener un clima laboral 
adecuado que favorezca las buenas practicas, el termino del acoso laboral, que incide 
en muchos de los temas que se planteado hoy en la exposición, no quiere ser 
dramático, pero le preocupa altamente el informe. Siente que el Concejo tiene la 
responsabilidad de reunirse a fin de evaluar este informe; además, se atreve a sugerir 
al Concejo Municipal, que este trabajo no tiene ningún valor si no pasa a un nivel 
propositivo, de toma de decisiones y de empezar a despejar cuales son los temas más 
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complejos y tener la posibilidad de convocar a equipos adecuados. 

El concejal señor Santiago Arriagada R., en primer lugar hace un reconocimiento a 
los funcionarios, cree que, el hecho de tener esta Auditoria, tener al personal de la 
Contraloría y más aún cuando no se cuenta con toda la documentación y eso genera 
un estrés importante, sumado a ello la escases de personal. Muchas de las cosas que 
ha señalado en varias ocasiones la Directora de Control, haciendo advertencias de lo 
que se puede estar viviendo, como bien se señala por la empresa, esta es una 
oportunidad; a él le genera preocupación, pero aun así toma esto como una 
oportunidad para que efectivamente se pueda trabajar de forma Institucional y en 
forma colegiada. 

La concejala señora Patricia Molina M., agradece la presentación. Cree que es un 
tena que se debe analizar con profundidad, cuando les llego la presentación fue leída 
rápidamente, sin embargo, pudo constatar que había una palabra que se repetía en 
constante "abstención de opinión", es un tema que requiere de una interpretación más 
en profundidad, espera que el Concejo se pueda reunir para analizar esta situación. 

La concejala señora Natalia Sarmiento M., cree que es muy necesario que el 
Director de Administración y Finanzas se pueda pronunciar sobre lo expuesto. 

El señor Franco Riquelme, socio de la Empresa, atendiendo lo planteado por los 
concejales, señala que en relación al primer informe o encargos de auditoría forense 
que se menciona, expresa que lo citó porque quiso hacer una diferenciación respecto 
a la auditoria que se está desarrollando; la cual es una auditoria de estado financiero, 
lo menciona porque es una herramienta también posible que el Concejo tiene. 
Respeto a la abstención de opinión, cree que fue mínima la información que no fue 
proporcionada. Ahora bien, señala que el problema más evidente es en relación a una 
serie de saldos acumulados presentados y que la composición de esos saldos no 
están y estas deben tener un respaldo sustentatorio de las cifras que aparecen 
expresadas en el estado financiero. Con respecto a los pasos a seguir, mencionaba 
el alcance del trabajo porque esta es una auditoria cuyo alcance incorpora todo el 
quehacer municipal, no se está emitiendo una opinión en relación al quehacer 
específico diario, acá se habla de materia financiera y del resguardo y la oportunidad. 
Llama al apoyo hacia la Dirección de Administración y Finanzas, ellos proporcionaron 
todo lo que tenían a mano. En definitiva, señala que es necesario hacerse cargo del 
tema ya que esto apoyara todo el quehacer municipal. 

El Director de Administración y Finanzas señor Patricio Saavedra,señala que le 
parece bien que se aclare que la información por entregar fue la mínima, el 
componente técnico y profesional es muy bueno, todos los funcionarios de la Dirección 
son muy comprometidos. Da lectura a pauta, donde en el año 84 era el único 
funcionario con conocimientos contables. Comenta que es una cuestión difícil de 
coptrolyr,esta es una situación generalizada, en todo el país paso lo mismo, todas las 
dlltiastIn en lo mismo, esta no es una situación catastrófica, asegura que está 

n, ,,bajo control.(11\grave problema de la Municipalidad es el análisis de las cuentas, pero 
1,wsc~let-wilOs bancarias están. Asimismo, señala que se deben mejorar los 

, etsp~scrhs parte para que las cosas funcionen bien, el hacinamiento está a la 
r,f---.VISta en las GUinas. N , 
\ 	 / N- * .'• 	 12 
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La concejala señora Patricia Molina M., comenta que no desconfía del trabajo del 
Director, pero se está señalando que hay errores de la Municipalidad y por ende, cree 
que no se está haciendo de la manera correcta. 

TERCER TEMA 
APROBACIÓN MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N°10 

El Alcalde señor René De La Vega F., ofrece la palabra. 

La concejala señora  Grace  Arcos Presidenta de la Comisión de Hacienda, señala 
que la Modificación está destinada principalmente para el arriendo de vehículos de la 
flota mayor, llevan un par de semanas haciendo el análisis; se trata de un aumenta 
ingresos de 55 millones de las patentes municipales y el aumenta gastos de 15 
millones destinados a Organizaciones Sociales y 40 millones destinados al arriendo 
de flota mayor, señala que esta modificación no cuenta con la visación de la Dirección 
de Control; frente a esto, la Dirección de Control emanó un memorándum N°95, 
presenta observación al arriendo de  buses,  haciendo alusión a algunos principios 
rectores. La Dirección de Control, en definitiva, no respalda la modificación en análisis. 
Finamente, en comisión se toma la decisión de votar en el pleno. 

El Alcalde señor René De La Vega F., cree que es necesario que la Directora de 
Control se pueda pronunciar en relación al memorándum emitido, se desconoce su 
fundamentación. Señala que se pasara al Punto 4, a fin de esperar que la Directora 
asista al plenario. 

Se pasara al Punto 4 de la Tabla. 

CUARTO TEMA  
APROBACIÓN MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N°11  

El Alcalde señor René De La Vega F., ofrece la palabra. 

La concejala señora  Grace  Arcos Presidenta de la Comisión de Hacienda, señala 
que esta es una modificación un poco más extensa, también tuvo algunas 
modificaciones de la Dirección de Control, estas fueron recogidas, en la línea de sacar 
algunas cuentas y se toma la propuesta de la Comisión, de poder dejar en una 
modificación en sí misma la situación de desarrollo de eventos, de tal manera que se 
puedan complementar a información con el programa y más detalles de los eventos 
que se pretenden realizar, ésta cuenta con la visación de las 4 Direcciones, entiende 
que no habrían mayores observaciones. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación Presupuestaria 
N°11. 

\D 13 
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Subt íte Asig 	Sub 	 Prestliphesto 	Modificac Presupuest 	Glosas 
. 	m 	 Vigente 	km 	o 

Propuest Modificado 
a 

104.100 AUMENTA INGRESOS 

03 01 001 001 Patentes Municipales 3.995.300 10.700 4.006.000 1 

03 01 002 001 001 Aseo en Impuesto Territorial 70.000 10.700 80.700 2 

03 01 003 002 002 Otros 15.000 20.000 35.000 3 

05 03 002 999 Otras transferencias corrientes de la SUBDERE 420.000 2.700 422.700 4 

08 02 001 001 Multas Ley de Transito 118.400 9.000 127.400 5 

08 02 005 RMTNP De Beneficio Municipal 110.000 31.000 141.000 6 
08 04 001 Arancel al RMTNP 30.000 20.000 50.000 7 

121.100 AUMENTA GASTOS 

22 04 012 Otros materiales, repuestos y útiles diversos 
17.523 5.000 22.523 8 

22 04 014 001 Productos de cuero, caucho y plástico municipal 
7.272 2.000 9.272 9 

22 12 999 Otros 
20.000 14.500 34.500 10 

23 01 004 Desahucios e indemnizaciones 
173.600 33.000 206.600 11 

24 01 999 004 Protocolo acuerdo trabajadores de aseo 
105.000 15.200 120.200 12 

25 01 
Impuestos 

- 
20.000 20.000 13 

26 01 
Devoluciones 40.000 11.400 51.400 14 

26 04 001 002 
Arancel al RMTNP 30.000 20.000 50.000 15 

DISMINUYE GASTOS 	 17.000 

22 04 007 
Materiales y útiles de aseo 29.450 10.000 19.450 16 

22 05 007 001 
Acceso a  Internet  7.000 7.000 

_ 

17 

Se retorna el Punto 3 de la Tabla. 

La Directora de Control señora Alicia Toro Y., en el caso de la Modificación 
Presupuestaria N°10, sostiene el tema de los  buses,  se hizo un estudio ya presentado, 
están las 3 alternativas, es mucho más costoso el arriendo que la adquisición, es lo 
que ella señala y mantiene. 

Se solicita tomar Votación. 

Iff'SQ&ptario Municipal señor Daniel Bastias F., procede a tomar la votación. 
`0 

(z ECRETARIO (-) 
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En Votación:  

Concejala  Grace  Arcos Maturana 	 durante la 	mañana, 
señala que expreso su disposición con respecto a esta Modificación, lo que no varía, 
le hace mucho sentido el análisis que se hace desde la Dirección de Control, el Alcalde 
menciona que se ha llegado a un punto intermedio y eso no es así, es bajar de 2  buses  
a 1 bus, incluso supera el periodo alcaldicio, inclusive la Secretaria Comunal de 
Planificación menciona que el arriendo no es una buena opción. Le parece lamentable 
que el Alcalde tenga tanta resistencia en poder generar una alternativa. Expresa que 
ella no se hará responsable de un gasto que no está justificado. RECHAZA. 

Concejal Santiago Arriagada Rojas 	 cree que son necesario 
contar con más  buses,  pero esto tiene que ver con una política de inversión y 
planificación del gasto, tiene las mismas dudas que tenía en la Comisión, pidió un 
cálculo que aún no se le ha respondido. RECHAZA. 

Concejala  Marjorie  Melo Valenzuela 	 señala que es difícil 
tomar una decisión, hubiese sido valorable que se contara con comparativos y análisis 
para tomar decisiones futuras. APRUEBA. 

Concejala Patricia Molina Molina 	 expresa que conoce a la 
mayoría de las Organizaciones y son muy gratas las salidas para ellas, no entiende 
porque se rebajó a 1 bus, entiende que siempre la idea fue la adquisición de 2. Ahora 
bien, no aprobara temas de importancia que no estén visados por la Directora de 
Control. RECHAZA. 

Concejala Dennisse Palacios Guzmán 	 señala que en los últimos 
días ha estado conversando con algunas Agrupaciones y, en lo particular, le han 
estado solicitando datos de arriendos de  buses  más económicos, no ha logrado 
entregar algún contacto económico. Es importante que los vecinos sepan que las 
votaciones que se realizan en el pleno, son a conciencia, esta votación le genera 
complicación, por un lado no le quiere fallar a la comunidad, pero por otra parte, debe 
ser responsable con el cargo. Aun así, el informe entregado por la Directora de Control 
es categórico en que se deben basar en el principio de la eficiencia, eficacia y además 
suma el concepto de economicidad, importante concepto más aun cuando se trata de 
un Municipio que tiene recursos tan limitados como Conchalí. RECHAZA. 

Concejala Natalia Sarmiento Medina 	 señala que es necesario 
explicar a sus colegas que, el arriendo de los vehículos sucede que cuando son 
vehículos nuevos pueden pasar en mal estado, siente que no les puede fallar a los 
vecinos que estaba esperando. APRUEBA. 

Concejal Mario Soto Alarcón 
	 si no cuenta con el 

respaldo de la Directora de Control. RECHAZA. 
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Concejal Carlos Sottolichio Urquiza 	 cree que se debe ser muy 
claros en lo que se está resolviendo; el Alcalde esta pidiendo arrendar un bus, la 
decisión que se debe tomar es la que corresponda a la situación de realidad que tiene 
la Institución. Ahora bien, señala que la situación que puede ayudar a desenredar esto, 
es que se llame a un proceso de licitación de viajes, con la dignidad que corresponde 
y estudiar con más detalle la situación que se está proponiendo ya que evidentemente 
acá no hay acuerdo, pero además hay una falta de dialogo. RECHAZA. 

Alcalde René De La Vega Fuentes 	 comenta que el día 13 de 
julio se presenta la iniciativa y desde ahí se han ido buscando diferentes diálogos y 
diferentes alternativas, la Comisión ha presentado plena disposición en poder tomar 
algunos ajustes para ir presentando nuevas modificaciones frente al requerimiento, es 
decir, la posibilidad de seguir ofreciéndole  buses  a la comunidad, hubo observaciones 
por parte de la Dirección de Control, las cuales fueron absorbidas en relación a 
alternativas. En relación a la compra de un vehículo, señala que ya hay experiencias 
desde las unidades técnicas, si un vehículo sufre algún desperfecto, el servicio se va 
a detener, la compra es un tema a discutir, ya que por años se había operado en el 
arriendo. APRUEBA. 

Se rechaza por 6 votos en contra de los concejales Arcos, Arriagada, Molina, 
Palacios, Soto, Sottolichio, 3 votos a favor de los concejales Melo, Sarmiento y 
Alcalde, la Modificación Presupuestaria N°10. 

QUINTO TEMA  
APROBACIÓN DE LOS COSTOS ANUALES DE OPERACIÓN Y MANTENCIÓN DE  
LA INICIATIVA DENOMINADA "ADQUISICIÓN CHIPEADORAS PARA MANEJO DE  
PODAS VARIAS COMUNAS DE LA REGIÓN METROPOLITANA, SEGUNDA 
ETAPA", CÓDIGO BIP 40055916-0, MODALIDAD DE POSTULACIÓN CIRCULAR  
33 (SUBTÍTULO 29) DEL GOBIERNO REGIONAL METROPOLITANO DE  
SANTIAGO, CON EL SIGUIENTE DETALLE:  

COSTOS MONTO ANUAL 
OPERACIÓN $ 	5.606.400 
MANTENCIÓN $ 14.400.000 
TOTAL $ 20.006.400 

El Alcalde señor René De La Vega F., ofrece la palabra. 

La Secretaria Comunal de Planificación señora María Teresa Arroc:et, expone en 
base a  power point,  documento que forma parte integrante de la presente acta. 

16 
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APROBACIÓN DE 
COSTOS ANUALES DE 

OPERACIÓN Y MANTENCIÓN: 
ADQUISICIÓN CHIPEADORAS 

PARA MANEJO DE PODAS, 
VARIAS COMUNAS RM, 2' ETAPA 

clocbgo8,0 4~9164 
Irconr lamierio 

Gol 	FrgiorxidMrrirapallono de Santiago 

ANTECEDENTES 

CONCHALI 
100005 Ppft U114818 8048gbi  

D 
17 

(•" SECRETARI 
IVIUNICIPA  

Dentro del proceso de análisis de diversos postulaciones de iniciativas al FNDR 
del GOblef 110 Regional Metropolitano (le Santiago, es requisito indispensable 
contar con el Acuerdo del H. Conce¡o Municipal de etincholi de tos castos 
anuales de operación y mantención (según corresponda) de aquello 
proyectos que se postulen a trdvés de lo CkCUICIf 3,3. tomando en cuento los 
presupuestos estimados poro la actquisic.ión de activos no financieros o 
proyectos cle conservación de infraestructura pública. 

A continuación, se examinará la iniciativa "ADQUISICIÓN CHIPEADORAS PARA 
MANEJO DE PODAS VARIAS COMUNAS De LA REGIÓN METROPOLITANA,. 
SEGUNDA ETAPA". proyecto formulado desde el Gobierno Regional 
Metropolitano y su Departamento de Medio Ambiente, Biocilversidad y Acción 
Climático.  

ANTECEDENTES 

Este proyecto busco dotar de una chipeactora o ~adora de astillas de 
para realizar acciones de gestión sustentable de talas y podas en 

comunas urbanas  

is  corc ;tic oc sones de lo chocadora 
infamados par GOIrS M. bar 
Mota Ocie: 
Poteico do Motor 140 cobatiat a* tuna 
Puedo ser remolcada por yetriktrlOsi a fogarer 
de Itabc0 
Contiene un 'crema de mpaccton y corArol 
de la cero( dod del molo( 
Cuchillos 2 "riadas 
Peso 2.8 bocelados 
Necio aproxsrnacro S 82 die#3 000 
'imagen tererancia 
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ANTECEDENTES 

detcilonius ceiculos de pre<ios mensuales y ankKiles de tos 
mantención para la adquisición de una chipeadora: 

<mucre« 

MANTENCIÓN 

CARTA DE COMPROMISO 

enlodo precedentemente, se solicita al H. Concejo Municipal 
oblación de los costos anuales de operación y mantención de la 

nada "Adquisición Chipeadoras para Manejo de Podas varia 
la Región Metropolitana, Segunda Etapa-, Código RIP 4005591 

de postulación Circular 33 (Subtitulo 29) del Gobierno R 
ano de Santiago, con el siguiente detalle- 

COTC 

TOTAL COMPROMETIDO 

OPERAC 
MANTENCIÓN 

CONCHALI •..PO tt liaot  ~tia  

Secretaría Comunal 
de Planificación 
I. MUNICIPALIDAD DE 
CONCHALÍ - 2023 

Muchas gracias. 
euoidosPorElblenCornún 

D D 

O c) 
IqFIN 

; 
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La concejala señora  Marjorie  Melo V., consulta cuál es el propósito con el residuo 
del chip. 

La Directora de DIMAO señora Valeria Cuevas, comenta que en relación a la 
adquisición que se ha postulado al Gobierno Regional, esta es una chipeadora de 
madera, que se utiliza para el reciclado de ramas, troncos y arbustos, luego de las 
podas; esto permite reutilizar este residuo que es como un chip, el  mulch  que también 
lo pueden ver en las distintas plazas xerófilas instaladas en la comuna. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes los costos anuales de operación 
y mantención de la iniciativa denominada "ADQUISICIÓN CHIPEADORAS PARA 
MANEJO DE PODAS VARIAS COMUNAS DE LA REGIÓN METROPOLITANA, 
SEGUNDA ETAPA", Código BIP 40055916-0, modalidad de postulación Circular 
33 (Subtítulo 29) del Gobierno Regional Metropolitano de Santiago, con el 
siguiente detalle: 

COSTOS MONTO ANUAL 
OPERACIÓN $ 	5.606.400 
MANTENCIÓN $ 14.400.000 
TOTAL $ 20.006.400 

SEXTO TEMA — COMPLEMENTO  
APRUEBA MODIFICACIÓN DE DOS REPRESENTANTES DEL ALCALDE, EN EL 
COMITÉ DE BIENESTAR, PERIODO 2022 — 2024, EN CONFORMIDAD A LO 
DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 10 DE LA LEY N°19.754:  

DONDE DICE:  
FELIPE BENAVIDES BAÑADOS 
PATRICIO TOLOSSA MORALES 

DEBE DECIR:  
ALEJANDRA GONZÁLEZ MENESES 
INGRID MALFATTO PÉREZ 

El Alcalde señor René De La Vega F., ofrece la palabra. 

El Secretario Municipal señor Daniel Bastias F., señala que se ha remitido a cada 
concejal, el memorándum N°3, suscrito por los integrantes del Comité de Bienestar, 
mediante el cual, le solicitan al Alcalde poder modificar la composición de los 
representantes de este, en dos de sus representantes, ya individualizados; en virtud 
de memorándum N°180, el Alcalde manifiesta su disposición de poder ser 
reemplazados. 

19 
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Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación de dos 
Representantes del Alcalde, en el Comité de Bienestar, periodo 2022 — 2024, en 
conformidad a lo dispuesto en el artículo 10 de la Ley N°19.754: 

Donde Dice:  
Felipe Benavides Bañados 
Patricio Tolossa Morales 

Debe Decir:  
Alejandra González Meneses  
Ingrid  Malfatto Pérez 

SÉPTIMO TEMA — COMPLEMENTO  
APRUEBA OTORGAMIENTO SUBVENCIONES MUNICIPALES A LAS 
INSTITUCIONES QUE SE INDICAN. 

El Secretario Municipal señor Daniel Bastias F., indica que en el Comisión de 
Hacienda/Subvenciones, presidida por el concejal Sottolichio, se hizo, por parte de la 
Secretaria Comunal de Planificación, una presentación en la cual se expuso la 
situación de todas las solicitudes de subvenciones para el 2023. El listado comprende 
a 8 Subvenciones para someter a consideración. 

1.- "Fundación Cristo Vive — Comunidad Terapéutica Talita  Kum"  

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Subvención a "Fundación 
Cristo Vive — Comunidad Terapéutica Talita  Kum",  por un monto de $4.200.000.- 

2.- "Agrupación Rayo Azul  Twister"  

Se aprueba por 8 votos a favor de los concejales Arcos, Melo, Molina, Palacios, 
Sarmiento, Soto, Sottolichio, Alcalde y la abstención del concejal Arriagada la 
Subvención a la "Agrupación Rayo Azul  Twister",  por un monto de $7.000.000.- 

3.- Defensa Civil de Chile — Sede Local Conchalí 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Subvención a la Defensa Civil 
de Chile — Sede Local Conchalí, por un monto de $4.748.100.- 

4.- "Agrupación Social y Cultural Presente y Futuro" 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Subvención a la "Agrupación 
Social Presente y Futuro", por un monto de $1.000.000.- 

2 C) 
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5.- "Agrupación Social y Cultual Cordillera" 

Se aprueba por 8 votos a favor de los concejales Arcos, Arriagada, Melo, 
Palacios, Sarmiento, Soto, Sottolichio, Alcalde y la abstención de la concejala 
Molina, la Subvención a la "Agrupación Social y Cultural Cordillera", por un 
monto de $1.000.000.- 

6.- Corporación de Ayuda al Niño Quemado "COANIQUEM" 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Subvención a la Corporación 
de Ayuda al Niño Quemado "COANIQUEM", por un monto de $1.000.000.- 

7.- Agrupación de Padres de Niños Autistas "PANAUT" 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Subvención a la Agrupación 
de Padres de Niños Autistas "PANAUT", por un monto $600.000.- 

8.- "Federación Chilena de Fisicoculturismo &  Fitness  — FECHIFF" 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Subvención a la "Federación 
Chilena de Fisicoculturismo &  Fitness  — FECHIFF", por un monto de $1.064.000.- 

9.- Cuerpo de Bomberos de Conchalí — Huechuraba 

Se aprueba por 8 votos a favor de los concejales Arcos, Arriagada, Melo, 
Palacios, Sarmiento, Soto, Alcalde y la abstención del concejal Sottolichio, la 
Subvención al Cuerpo de Bomberos Conchalí — Huechuraba, por un monto de 
$70.000.000.- 

OCTAVO TEMA — COMPLEMENTO  
ENTREGA MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N°12 

El Secretario Municipal señor Daniel Bastias F., señala que se hace entrega de la 
Modificación Presupuestaria 12, a fin de ser analizada en la respectiva Comisión. 

NOVENO TEMA 
VARIOS  

El Alcalde señor René De La Vega F., ofrece la palabra. 

La concejala señora  Grace  Arcos M., señala que hará sus Varios por papeleta, sin 
embargo, señala que es una persona que cree mucho en la historia cívica del país, 
saluda por medio de la concejala Molina, saluda a todos los militantes de la 
Democracia Cristiana, que el día de hoy cumplen 66 años de historia. 

El concejal señor Santiago Arriagada R., no tiene puntos Varios. 
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La concejala señora  Marjorie  Melo V., comenta que están fiscalizando botillerías, 
pero existe una descoordinación, entre lo que está exigiendo Carabineros con lo que 
se informa desde acá (cartel). 

La concejala señora Patricia Molina M., agradece el saludo de parte de la concejala 
Arcos. Por otro lado, envía condolencia a la familia del fallecido  Ramon  Elizalde, 
Militante de Democracia Cristiana. Continuando sus Varios, menciona que la semana 
pasada hizo una alerta por rucos instalados en Bandejón de Barón de Juras Reales 
con Aviador Zañartu, estos asaltan a los mismos vecinos, la comunidad está asustada 
y preocupada, solicita se fiscalice esta situación. Solicita también, se investigue 
posible maltrato a menor, en Colegio Horacio  Johnson.  Finalmente, reitera en varias 
ocasiones e informe sobre adquisición y distribución de mascarillas en el mes de 
marzo, viene solicitando este informe y aun no recibe la respuesta que corresponde 
en el plazo legal. 

La concejala señorita Dennisse Palacios G., solicita informe sobre estado de 
avance de proyecto de mejoramiento adjudicado a la  UV  20 El Carmen (cancha 
babyfútbol). Informe relativo a las jornadas de podas realizadas en Pasajes Cristina y 
Gertrudis. Solicite se informe, si existen responsabilidades respecto a la no 
pronunciación del Municipio en la Evaluación Ambiental. 

La concejala Natalia Sarmiento M., comunidad del Pasaje 13, se han solicitado 
ayuda por vecino que sufre del mal de Diógenes, enviara dirección para revisar su 
caso. Además, señala que en la Villa Eneas Gonel, en Pasaje Javier  Solis,  están con 
una plaga de baratas, solicita se fiscalice. Finalmente, solicita más fiscalización en 
Barrio  Juanita  Aguirre, aumento de robos y asaltos. 

El concejal señor Mario Soto A., hace unos días atrás, en Cardenal Caro, una familia 
fue víctima de un incendio, funcionaria del Municipio que asistió quedo de visitarlas al 
día siguiente, la familia quedo muy molesta, la funcionaria fue al día subsiguiente, pero 
con mala disposición, según la familia, el trato no fue adecuado. El caso amerita que 
haya una visita más formal. 

El concejal señor Carlos Sottolichio U., sin el ánimo de escarbar en el terrible 
incendio de Cardenal Caro, y lo que más sorprende y molestó es que la reacción 
municipal se concretó recién el día de ayer y la explicación que se le daba a la familia, 
es que no contaban con movilización para traslado de ayuda, pide se revise los 
protocolos y manuales de procedimientos. 

El Vicepresidente del COSOC señor Sergio Márquez, reitera preocupación por 
parte de Dirigentes, en relación al Plan Regulador, este es un tema que está 
generando inquietud en los vecinos. 
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Siendo las 18:44 horas, se da por terminada la sesión. 

SÍNTESIS ACUERDOS SESIÓN ORDINARIA 
JUEVES 27 DE JULIO 2023  

ACUERDO N°158/2023  
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación Presupuestaria 
N°11. 

Subt he Asig 	Sub 	 Presupuesto 	Modificac Presupuest 	Glosas 
. 	m 	 Vigente 	ión 	o 

Propuest Modificado 
a 

104.100 AUMENTA INGRESOS 

03 01 001 001 Patentes Municipales 3.995.300 10.700 4.006.000 I 
03 01 002 001 001 Aseo en Impuesto Territorial 70.000 10.700 80.700 2 
03 01 003 002 002 Otros 15.000 20.000 35.000 3 
05 03 002 999 Otras transferencias corrientes de la SUBDERE 420.000 2.700 422.700 4 
08 02 001 001 Multas Ley de Transito 118.400 9.000 127.400 5 
08 02 005 RMTNP De Beneficio Municipal 110.000 31.000 141.000 6 
08 04 001 Arancel al RMTNP 30.000 20.000 50.000 7 

121.100 AUMENTA GASTOS 

22 04 012 Otros materiales, repuestos y útiles diversos 
17.523 5.000 22.523 8 

22 04 014 001 Productos de cuero, caucho y plástico municipal 
7.272 2.000 9.272 9 

22 12 999 Otros 
20.000 14.500 34.500 10 

23 01 004 Desahucios e indemnizaciones 
173.600 33.000 206.600 11 

24 01 999 004 Protocolo acuerdo trabajadores de aseo 
105.000 15.200 120.200 12 

25 01 
Impuestos 

- 
20.000 20.000 13 

26 01 
Devoluciones 40.000 11.400 51.400 14 

26 04 001 002 
Arancel al RMTNP 30.000 20.000 50.000 15 

17.000 DISMINUYE GASTOS 

22 04 007 
Materiales y útiles de aseo 29.450 10.000 19.450 16 

22 05 007 001 
Acceso a  Internet  7.000 7.000 

- 
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ACUERDO N°159/2023  
Se rechaza por 6 votos en contra de los concejales Arcos, Arriagada, Molina, 
Palacios, Soto, Sottolichio, 3 votos a favor de los concejales Melo, Sarmiento y 
Alcalde, la Modificación Presupuestaria N°10. 

ACUERDO N°160/2023  
Se aprueba por la unanimidad de los presentes los costos anuales de operación 
y mantención de la iniciativa denominada "ADQUISICIÓN CHIPEADORAS PARA 
MANEJO DE PODAS VARIAS COMUNAS DE LA REGIÓN METROPOLITANA, 
SEGUNDA ETAPA", Código BIP 40055916-0, modalidad de postulación Circular 
33 (Subtítulo 29) del Gobierno Regional Metropolitano de Santiago, con el 
siguiente detalle: 

COSTOS MONTO ANUAL 
OPERACIÓN $ 	5.606.400 
MANTENCIÓN $ 14.400.000 
TOTAL $ 20.006.400 

ACUERDO N°161/2023  
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación de dos 
Representantes del Alcalde, en el Comité de Bienestar, periodo 2022 — 2024, en 
conformidad a lo dispuesto en el artículo 10 de la Ley N°19.754: 

Donde Dice:  
Felipe Benavides Bañados 
Patricio Tolossa Morales 

Debe Decir:  
Alejandra González Meneses  
Ingrid  Malfatto Pérez 

ACUERDO N°162/2023  
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Subvención a "Fundación 
Cristo Vive — Comunidad Terapéutica Talita  Kum",  por un monto de $4.200.000.- 

ACUERDO N°163/2023  
Se aprueba por 8 votos a favor de los concejales Arcos, Melo, Molina, Palacios, 
Sarmiento, Soto, Sottolichio, Alcalde y la inhabilidad del concejal Arriagada la 
Subvención a la "Agrupación Rayo Azul  Twister",  por un monto de $7.000.000.- 

ACUERDO N°164/2023  
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Subvención a la Defensa Civil 
de Chile — Sede Local Conchalí, por un monto de $4.748.100.- 
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ACUERDO N°165/2023  
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Subvención a la "Agrupación 
Social Presente y Futuro", por un monto de $1.000.000.- 

ACUERDO N°166/2023  
Se aprueba por 8 votos a favor de los concejales Arcos, Arriagada, Melo, 
Palacios, Sarmiento, Soto, Sottolichio, Alcalde y la inhabilidad de la concejala 
Molina, la Subvención a la "Agrupación Social y Cultural Cordillera", por un 
monto de $1.000.000.- 

ACUERDO N°167/2023  
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Subvención a la Corporación 
de Ayuda al Niño Quemado "COANIQUEM", por un monto de $1.000.000.- 

ACUERDO N°168/2023  
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Subvención a la Agrupación 
de Padres de Niños Autistas "PANAUT", por un monto de $600.000.- 

ACUERDO N°169/2023  
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Subvención a la "Federación 
Chilena de Fisicoculturismo &  Fitness  — FECHIFF", por un monto de $1.064.000.- 

ACUERDO N°170/2023  
Se aprueba por 8 votos a favor de los concejales Arcos, Arriagada, Melo, 
Palacios, Sarmiento, Soto, Alcalde y la inhabilidad del concejal Sottolichio, la 
Subvención al Cuerpo de Bomberos Conchalí — Huechuraba, por un monto de 
$70.000.000.- 
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